

**Suscripción**  
 En la capital. 4.50 pías. trimestre  
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 Id. un año en oro. 27 id. id.  
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.  
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5.ª pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 28 de agosto de 1896

NUMEROS SUELTOS  
25 céntos.

N.º 5.955

## DIA DE GLORIA

La muerte del brigadier Alvargonzález, uno de los héroes del Callao, trae á la memoria la jornada del 2 de mayo de 1866.

No es posible, dice *La Epoca*, recordar aquel hecho memorable sin sentir el estremecimiento que produce la contemplación de lo sublime. Hazañas dignas de los tiempos de D. Juan de Austria, viéronse repetidas á 4.000 leguas de la madre patria, por un puñado de españoles que más querían «honra sin barcos que barcos sin honra».

De los héroes que combatieron en las aguas del Callao quedan pocos. De estos era hasta ayer el brigadier Alvargonzález. Hoy el bravo soldado duerme ya en tumba gloriosa donde largo tiempo há le precedieron Méndez Núñez, Sánchez Barcaiztegui y tantos otros hijos ilustres de España.

\*\*

A las once de la mañana del día 2 de mayo de 1866, la escuadra española mandada por Méndez Núñez, se acercaba majestuosamente á las formidables baterías del Callao.

Al verla pasar las tripulaciones de los buques extranjeros que estaban en aquel puerto, saludaron á nuestros barcos de madera, maravillados de la valerosa audacia de los marinos españoles.

Méndez Núñez había dicho á sus soldados:

«Nos han censurado porque hemos atacado á Valparaíso, donde no había fortalezas. Entra en las leyes de la guerra atacar al enemigo por la parte más flaca. Tenemos puntos por donde atacar al Callao sin que nos molesten los tiros de sus fortalezas; pero es menester decir á las potencias extranjeras que teniendo el Perú armas para combatirnos, presentemos nuestros pechos al peligro para combatir mostrando la nobleza que se alberga en los pechos españoles.»

No eran aún las doce cuando la *Numancia* rompió el fuego contra la plaza.

A los pocos minutos generalizóse el combate. Los fuertes vomitaban contra nuestras fuerzas enormes proyectiles; uno de ellos, de 300 libras, estalló sobre la cubierta de la *Villa de Madrid*, rompiéndole la máquina y matando 50 hombres.

En la *Villa de Madrid* iba Alvargonzález.

Sin gobierno la fragata y flotando como una boya enfrente de los cañones enemigos, siguió combatiendo hasta que la goleta *Vencedora* la sacó á remolque de la línea de combate.

A las dos de la tarde, Méndez Núñez caía herido de una bala de cañón á bordo de la *Numancia*; el comandante de la *Blanca*, D. Juan Bautista Topete, sufrió igual suerte; la *Berenguela*, con un costado destruido, se retiraba del combate, y la *Blanca* seguía ardiendo, sin que su comandante, D. Victoriano Sánchez Barcaiztegui, quisiese mojar la pólvora.

Aquellos barcos, sin más defensa que sus tablas, averiados unos, ardiendo otros, desangrados sus tripulantes y heridos sus jefes, hiciéron, sin embargo, enmudecer á las blindadas baterías enemigas, y á las cuatro de la tarde, de los 75 cañones que defendían la plaza, sólo tres contestaban débilmente á los fuegos de nuestra Escuadra.

\*\*

Tal fué aquel glorioso día, cuyos hechos inolvidables forman uno de los timbres más gloriosos de nuestra historia.

Hoy, que tan necesitada está España de echar mano de toda su fortaleza y de poner en juego sus heroicas virtudes, conviene recordar hazañas que, si son menester, se repetirán de seguro, pues sobran españoles capaces de realizarlas.

## LOS TRIBUNALES MÉDICOS

### CARTA ABIERTA

AL EXCMO. SR. D. JULIÁN CALLEJA

Presidente del Colegio de Médicos Madrid.

A nadie mejor que á V. E. cuya iniciativa en los asuntos que tienden á mejorar la condición del Médico es de todos reconocida, puede dirigirse la presente, en la cual se señala un nuevo medio para obtener la regeneración de la clase.

Si hoy día la respetabilidad del Médico ha descendido de un modo notable, la culpa no es toda de la sociedad en que vivimos, sino de algunos Médicos que olvidando su misión y guiados por el solo afán de lucro, han roto los antiguos moldes que hacían de la práctica de nuestra profesión un sacerdocio, no se han parado en hacerla un arte liberal, la han convertido en negocio.

Hay quien se asocia á un Farmacéutico ó se alquila á una Hermandad de socorros, otros recorren mercados y ferias como antiguo buhonero, quienes más duchos pero más indignos tienen corredores que les buscan clientes con especialidad entre los que visita otro profesor, otros con más audacia establecen gabinetes de consulta en los que practican toda suerte de... reconocimientos, de alguno sabemos que con solo un reflector en la mano imbuye al paciente la creencia de que le examina las más recónditas cavidades siendo capaz de verle la sustancia gris mientras se deje explotar, actos todos que si están fuera de la acción del Código penal ordinario se hallan en el Código del honor profesional, acciones que es necesario hacer desaparecer creando Tribunales médicos que entendieran de todo lo referente á la práctica de la profesión, lográndose con ello descartar en poco tiempo á los exhibicionistas y á los audaces; más adelante á los zorros y á los indignos.

Sería el Tribunal médico un freno á la impudicia de los que por equivocación ejercen la medicina y una garantía para la sociedad, á la par que un refugio para el Médico honrado que ve hollado su derecho.

El Tribunal médico que á su calidad de elegido reuniría la de Jurado idóneo por cuanto todos los jueces conocerían los móviles que hubiesen impulsado al delincuente ó los resortes y artificios puestos en juego para ocultar su falta, con el voto público por parte de los sentenciadores, la defensa encomendada al propio acusado y la publicidad de la sentencia; daría á las correcciones que impusiere, el sello de imparcialidad y justicia que debe tener todo castigo.

Y los que por dolo cometen, escudados en la profesión, esos delitos que se hallan en todos los Códigos, temerían la acción de un Tribunal en el cual no valdrían los ardides de una prueba amañada por un abogado listo, con la que se deja impune á los que delinquen como hombres y como Médicos á esos tales, la sentencia del Tribunal médico que los excluiría de una clase á la que no son dignos de pertenecer, serviría para entregarlos á justicia ordinaria para que les aplicase el castigo á que se habrían hecho merecedores.

A los que se figuren es utópico cuanto pedimos, les bastará saber que:

En el Gran Ducado de Luxemburgo es el Colegio médico quien está investido al igual de los Tribunales de Justicia del poder disciplinario sobre todos los que ejercen el arte de curar. Dice así el artículo del Decreto orgánico:

«Cuando una persona autorizada para ejercer una rama cualquiera del arte de curar ó una profesión que se le asimile sea culpable de faltas graves ó acciones inmo-

rales, el Colegio médico reunido en Sala de disciplina, tiene el derecho de llamarla ante sí para amonestarla ó reprenderla.

En los casos graves el Tribunal puede imponer una suspensión provisional y hasta según las circunstancias una revocación definitiva.»

Iguales Tribunales estarán establecidos dentro de poco en Prusia.

Y que el colegio médico de Bruselas con motivo de la recientes elecciones generales que ha habido en Bélgica, sometió á todos los candidatos á la diputación la siguiente pregunta:

«¿Es V. favorable, indiferente ú hostil al proyecto suscrito por 450 médicos de Bruselas que piden la creación de consejos de disciplina médicos, autónomos y oficialmente reconocidos?»

Ese tanteo dice *Le Scalpel*, ha obtenido la más favorable acogida entre los elegidos como representantes del país, muchos de los que han prometido apoyar en las Cámaras tan razonable proyecto.

En Luxemburgo con la práctica, Prusia y Bélgica con su aspiración; señalan el camino que deben seguir los médicos de todos los países que deseen elevar al mayor grado la respetabilidad de la profesión.

Si hoy día gracias á la corriente iniciada en todas las provincias de España hácia la colegiación, en la que se vislumbra una nueva era para la de la clase médica. V. E. y los que con V. E. reunen á la calidad de Médicos, la alta investidura de Senador ó Diputado aprovechando la favorable disposición del Sr. Ministro de la Gobernación quien solemnemente prometió que si la suerte le deparaba ocasión de poder favorecer á los Médicos, sería una de las mayores satisfacciones de su vida (1), lograsen la creación en cada provincia de un Tribunal médico autónomo, reforma que tiene en España precedentes pues los colegios de abogados gozan de tal privilegio; organismo que sin ser para nada gravoso al Presupuesto del Estado, no tendría siquiera necesidad de pasar por los trámites de un proyecto de Ley bastando con decretar la colegiación provincial, con la aprobación por el Gobierno de los Estatutos y Reglamentos de los Colegios ó Sindicatos, dar carácter de Tribunal correccional á las Juntas y si se quiere un Tribunal superior en Madrid, (el actual Consejo de Sanidad ó Academia) que sería de apelación cuando la corrección impuesta no fuere la amonestación ó multa por lo tanto en los casos graves que implican suspensión temporal ó definitiva.

Si tal reforma se lograra, se habría dado un gran paso para enaltecer á la clase y en breve período los Médicos españoles habrían alcanzado la consideración que merecen.

José Pascual Prats.

Gerona, agosto 1896.

### Desde Madrid

Nuevamente ha dicho en Avila el Sr. Sagasta que deben aprobarse los proyectos del gobierno y otra vez los liberales del Senado vuelven á decir que ellos seguirán la misma conducta que hasta aquí siguieron. De modo que la disciplina no queda muy bien parada que digamos.

Hay, no obstante, que advertir, que según se dice, una cosa es lo que afirma en público el jefe liberal, y otra muy contraria la que sostiene en privado, en cartas que dirige al Sr. Montero Ríos y demás fusionistas que en la alta Cámara vienen haciendo tremenda oposición.

Si este rumor es exacto, se comprenderá fácilmente lo que decíamos hace ya días al ocuparnos de la conducta del Sr. Sagasta. In-

(1) Palabras pronunciadas por el Excmo. señor don Fernando Cos-Geyón en la sesión conmemorativa del segundo aniversario de la creación del Colegio de Médicos de Madrid de 22 abril de 1896.

dicábamos que esa conducta nos parecía muy extraña y no se podrá negar que de extraño tiene mucho. Tanto más, cuanto que al hablar de D. Práxedes algunos periódicos la mejor cosa que dicen es que D. Mateo no viene á Madrid por miedo á tener que presentarse ante los exministros de su partido.

¿Será esto verdad? ¿Será cierto que en privado dice cosas completamete contrarias á las que expone en público? Nosotros nada podemos afirmar. Solo podemos decir que sería conveniente que tanto el Sr. Sagasta como sus partidarios procedieran de distinto modo, porque uno y otros son generalmente mal calificados.

La conducta que se atribuye el Sr. Sagasta fué siempre condenada por todo el mundo y ahora ha de serlo también. La que siguen sus partidarios, cuando la mayoría de los españoles está convencidísima de que hace falta dinero para las atenciones de la guerra, dinero que, hoy por hoy, solo se puede obtener con los proyectos especiales del gobierno, es censurada también, y á nadie se le ocultará que ahora conviene menos que nunca la mala opinión que en España se puede formar de sus políticos importantes.

A nada pueden conducir las medidas que en Cuba toma el general Weyler con objeto de restar elementos á los rebeldes (la última ha sido la de prohibir la zafra) si con los actos que aquí realicen algunos prohombres de nuestra política se pueda contribuir al fomento de la insurrección. Esos actos pueden ser causa de que aquí se altere el orden público tanto como algunos locos desean y de que allí en Cubaumente el desórden.

Si se quiere el bien de España como aseguran los señores de la oposición, el mejor bien que á España puede hacerse es restablecer pronto la paz; pero si se procura que cunda el descontento y la guerra se fomente, cosa que hace necesario levantar empréstitos, contraer deudas enormes, sufrir la forzosa privación de hombres que son muy precisos en nuestros campos, en nuestras fábricas y en nuestros establecimientos comerciales y además es causa de que gran parte de nuestro oro vaya al extranjero para pagar lo que aquí no producimos ahora, ¿dónde, dónde está ese cacareado bien que se pretende para España?

Las industrias se van paralizándose; cierra n se muchos comercios; queda mucha gente desocupada, sin trabajo, sin jornal y, por consiguiente, sin alimento.

El hambre es mala consejera. Esto se debe tener presente por los señores de la oposición. Ellos tienen recursos para vivir y pueden hacerlo con guerra y sin ella; pero hay quien no los tiene y éstos han de procurar revolver el río por ver si con la revuelta ganan lo que no pueden ganar ahora.

Y como es paz lo que España, como todos los países, necesita para desarrollarse y prosperar, paz hay que conseguir á toda costa, pero no provocar más guerra de la que ya nos produce terribles efectos en Cuba.

Porque sabe esto el Sr. Sagasta es por lo que públicamente dice que se deben dar al gobierno cuantos recursos necesite para gobernar y por expresarse así en público, debería ser aplaudido; pero como sus partidarios afirman que á ellos particularmente les dice otra cosa, distinta, al jefe liberal no se le aplaude y con razón, ni á sus amigos tampoco.

¿Cómo va á aplaudir España á los que procuran su daño?

Carmón.

25 de agosto de 1896.

## De San Francisco

### á Nueva York á gatas

Dos individuos del *Club Atlético* de Berkeley (California), han proyectado hacer el viaje de San Francisco á Nueva York, del modo más estupendo que pueda imaginarse.

Tratan, en efecto, estos dos entes originales, de hacer dicha travesía, cuya longitud total pasa de 5.000 kilómetros, utilizando, como un animal cualquiera, los cuatro remos con que los ha dotado la madre naturaleza.

Los médicos que han examinado el proyecto, dicen que es perfectamente realizable y de un gran interés para la ciencia anatómica, pues en el extraño modo de locomoción, podrá apreciarse el juego de ciertos músculos del cuerpo humano.

La partida tendrá lugar en Febrero próximo, efectuándose jornadas diarias de veinte kilómetros. De modo, que si se tiene en cuenta que los dos chiflados se defendrán, además, en los principales puntos de su itinerario, con objeto de dar conferencias acerca de las grandes ventajas de andar á cuatro patas, pueda deducirse que el tiempo total invertido en este viaje burlesco á través del continente americano, no bajará de catorce meses.

Los expedicionarios llevarán unos arcos especiales, consistentes en un fuerte cinturón de cuero, que por medio de un resorte y unos aceros mantendrá las piernas en posición vertical; unas rodilleras formadas por tubos neumáticos de cautchouc y forradas de suela, y por último, botas de forma extraña destinadas á cubrir las manos y los pies de los *touristas*.

Esta extravagancia, ha excitado, como no podía menos de ser, el inagotable ingenio de los cronistas de la Prensa europea, y especialmente de los franceses é ingleses.

También los españoles, gente de buen humor *de suyo*, y naturalmente propensa á la *guasa*, han echado su cuarto á espaldas sobre el asunto, y justo es confesar, «aunque esté mal el decirlo», que en los periódicos españoles, y sobre todo en los madrileños, se ha hecho estos días verdadero derroche de gracia á costa de los dos *cuadrúpedos* de California.

La *Correspondencia de España* dijo, como comentario, que los viajeros no correrán otro peligro, durante su excursión, que el salir de San Francisco casi personas y llegar á Nueva York convertidos en burros.

De caso de *atavismo* ó *salto atrás* lo califica *El Globo* en un artículo muy ingenioso.

El saladísimo Mariano de Cavia ha hecho sobre este tema una de sus crónicas más deliciosas.

El cronista de *El Nacional* pone en verso el estupendo *record*.

De aquí á ponerlo en música y á servirlo con el atractivo de unas cuantas decoraciones vistosas, como obrilla del «género chico», al público que concurre á los teatros de verano, hay mucha menos distancia que la que tratan de recorrer los campeones del *Atletico Club* de Berkeley.

Conque á ello, vates y músicos, que la zarzuela puede ser un filón inagotable.

Dorbara

### Organización de la policía

El *New York Herald* publica una carta firmada por «Gorón», en la que se hace una relación del modo como están organizadas las policías urbanas y políticas en las principales naciones de Europa.

Respecto de la policía de España dice: «Hablaré de la policía española? No creo que pueda buscarse en ella ni modelos, ni ejemplos. He escrito muchas veces al jefe de policía de Madrid... y todavía espero la contestación.

»Un día envié al jefe de policía española uno de mis agentes, M. B., encargado de la captura de un bolsista huído. El jefe de seguridad del punto, muy amable y complaciente por demás, dijo á mi agente: «No quiero darle á V. por compañero á uno de mis subordinados para que le auxilie en las investigaciones que V. quiere hacer. No puedo tener confianza en ninguno de ellos; pero pondré á usted en relación con uno de mis amigos íntimos que le agradecerá acompañarle á V.»

»Con esto se vé que es muy difícil, con semejantes datos, apreciar de cualquier manera la policía española. Hay que crearla.»

### LO DE FILIPINAS

En libertad

Madrid 26.—Esta madrugada han sido puestos en libertad los restantes presos fi-

lipinos que pertenecían también al «Gran Oriente.»

#### Una protesta

La colonia francesa publica una protesta con motivo de la prisión que sufre en Madrid su compatriota Mr. Vich.

Los amigos del Sr. Morayta piensan llevar á los tribunales á los periódicos que le han injuriado.

#### Parte oficial

Es seguro que el gobernador general de Filipinas ha dado cuenta al Gobierno de haberse llevado á cabo nuevas prisiones.

Se descubren extensas complicaciones, y se irá deteniendo á los complicados.

Entre los presos hay varias personalidades importantes y algunos peninsulares.

La conspiración echó raíces en varios puntos del archipiélago.

Uno de los complicados era el famoso abogado Icaza, que acaba de fallecer.

Se está activando el proceso instruido contra los conspiradores que no son solamente masones.

La organización era vasta, sirviéndose como intermediarios de los propagandistas de las sociedades bíblicas.

El general Blanco anuncia que obrará con todo rigor.

### LA DENTOLOGÍA

Acaba de hacer su aparición una ciencia nueva, la *dentología*. Consiste en el reconocimiento del carácter de una persona por el exámen de sus dientes.

Hé aquí las principales reglas que deben guiar al observador:

El indicio más importante es la longitud de los dientes. Los dientes largos denotan decadencias claramente determinadas, una gran amplitud de miras ó de defectos bien caracterizados. Los dientes pequeños, por el contrario, indican carencia de voluntad y cierta pequeñez de inteligencia. Casi todos los grandes hombres han tenido dientes grandes, lo mismo ocurre con los grandes criminales, los grandes especuladores y los sábios.

La posición y colocación de los dientes tiene gran importancia. Cuando están apretados unos con otros, demuestran cierta vivacidad de inteligencia, y esta inteligencia se dirige á cuestiones más ó menos serias, según que los dientes son largos ó cortos. Cuando los dientes son prominentes é inclinados adelante, es señal de tontería. Cuando están inclinados hacia atrás, indica inestabilidad de carácter.

Los caninos puntiagudos denotan ferocidad y depravación. La dentición apretada y los dientes más bien largos, indican tendencias artísticas, etc., etc.

No faltarán *sabios* que se dediquen al estudio de la *dentología*.

### Lo de Cuba

Noticias del 27

#### Marcha del enemigo

Dice un telegrama particular de la Habana que una numerosa partida al mando de Mirabal ha acampado entre Guajen y La Vuelta.

La partida de Carrillo se ha corrido del Camagüey á Las Villas.

Parece que está acampado Carrillo á unas dos leguas de Camajuani.

#### El hijo de Calixto García

Resulta ahora que el hijo de Calixto García no está empleado en el Consulado de los Estados Unidos en Manila.

Quien le tiene empleado es nuestro Gobierno en Ilocos Norte.

El ministro de Ultramar ha pensado mantenerle en su empleo por temor de que vaya á juntarse con su padre en la manigua (!).

#### Nuevo hospital militar

Telegrafían de la Habana que por orden del general Weyler el doctor Bellver ha visitado la Universidad, la cual proyectase utilizarla como hospital militar.

Asegúrase que pronto tendrá lugar la clausura temporal de dicho establecimiento de enseñanza.

#### Una manifestación

Los obreros de la fábrica de tabacos de «Henry Clay» según telegrafían de la Ha-

vana han hecho una entusiasta manifestación al capitán Balbuena.

En dicha fiesta diéronse mueras á Maceo y á Máximo Gómez, á los que llamaron «príncipes del tocino».

#### Preparando expediciones

Desde Santiago de Cuba comunican á la Habana que el cabecilla Periquito Pérez se ha embarcado con rumbo á los Estados Unidos, llevando órdenes de Máximo Gómez para ponerse de acuerdo con la junta filibustera de Nueva York, para dirigir una expedición, que en breve marchará hacia la isla.

Dícese que también se están organizando en los Estados Unidos otras dos expediciones que deberán salir en breve.

#### Noticias de la guerra

Es esperado en la Habana el general Suárez Inclán.

Han fallecido, víctimas del vómito, el comandante Sr. Pascual García y el teniente Castillo.

Háblase del proyecto de reducir á una sola las Salas de la Audiencia de la Habana.

Además de habilitarse, como hospital militar el edificio que ocupa la Universidad de la Habana, hay propósito de que se utilice también para hospital el edificio donde está instalada la Academia de Ciencias.

Las últimas noticias de la guerra carecen de interés.

#### Oficial

El parte oficial de la Habana dice:

El batallón de Alfonso XIII practicando un reconocimiento por la vía férrea de la trocha de Júcaro mató 9 hombres al enemigo y le hirió 10.

En Manicaragua, el batallón de Bailén mató 5, y los escuadrones de Pizarro y Santiago en las Vegas 4.

Mallorca desalojó á unas partidas reunidas en buenas posiciones.

El enemigo emboscado cargó al machete contra los guerrilleros de Artemisa que forrageaban y matamos 13.

El general Suárez Inclán destruyó en la sierra de Recompensa unos bohíos, cogiendo caballos, reses y efectos.

Holgún sin novedad.

Siguen las presentaciones.

#### La expedición del «Laurada»

Un despacho de Kingston (Jamaica) dice que el vapor filibustero «Laurada» salió de Virginia logrando desembarcar la expedición de Roloff en Cuba al porte de Pinar del Río y cerca de la capital de esta provincia.

## Cocina de La Lucha

### Almuerzo

Riñones de carnero ensartados

Huevos revueltos con queso

Vaca á la moda

Pepinos rellenos

Ensalada

Postres

### Comida

Sopa de hierbas

Cocido madrileño

Solomillo á la Godard

Anguila en salsa blanca

Chuletas con zanahorias

Ensalada

Postres

**Pepinos rellenos.**—Después de bien mondados se ahuecan por los dos extremos, introduciendo en los huecos relleno cocido, tapando las aberturas con una rodaja de zanahoria. Se ponen á fuego lento en una cazuela sobre una capa de lonjas de tocino, mojándolos con caldo. Al tiempo de servirse se escurren y rocian ya colocados en la fuente con su salsa pasada por tamiz.

**Chuletas con zanahorias.**—Preparadas convenientemente, se rehogan en manteca y se salpimentan. Mojarlas con un poco de caldo y aguardiente añadiendo buena porción de zanahorias tiernas, unas cuantas cebolletas y un ramito compuesto. Cubierta la sartén se deja que cuezan á fuego lento. Terminada la

cocción se trasladan las chuletas al centro de una fuente, adornándolas con las zanahorias y rociando el conjunto con su caldo desengrasado.

## NOTICIAS

Llamamos la atención de los lectores acerca de la *carta abierta* que nuestro amigo, el conocido médico D. José Pascual y Prats, ha dirigido al Sr. Calleja ya que en ella se trata de un asunto importante para la respetable clase de los médicos, ya porque en ella se pone el dedo en la llaga en lo referente á las causas que producen la situación que el Sr. Pascual aspira á mejorar.

—Antes de ayer, día de San Ceferino y por tanto día del santo del Gobernador civil de la provincia Sr. Saucó Diez, recibió éste gran número de visitas, de tarjetas y telegramas de felicitación, prueba fehaciente de las muchas simpatías que ha sabido conquistarse en esta ciudad y provincia desde el poco tiempo que hace que está al frente de su gobierno.

Los empleados de la Secretaría y de la Junta Provincial de instrucción pública, le regalaron un precioso rifa dentro de un elegante estuche el cual contiene una bonita dedicatoria sobre placa niquelada de exquisito gusto.

El señor Saucó Diez obsequió por la tarde al personal del gobierno, de la diputación y periodistas con dulces, licores y habanos, reinando en la reunión la expansión propia del caso, pudiendo persuadirse el gobernador del respeto y cariño que le profesan los que lo secundan por razón de su cargo, en la marcha de los asuntos administrativos.

—No se llaman D. Antonio Nandi Jafra y D. Valentin Sarradell los representantes del contratista de bagajes en Puigcerdá y Ribas como hemos dicho tomándolo del periódico oficial, sino D. Antonio Nandi Fabra y D. Valentin Serradella.

—Conste pues.

—Se ha ordenado la busca y captura del joven fugado de la casa paterna en Barcelona Antonio Esmarat, quien vá acompañado de un periodista llamado Richar de Bnos; de los soldados desertores Luis García Suñer, natural de Falorella (Tarragona), Leonardo Palahi Ribot, de Figueras é Ignacio Daban Isach, de Vilanova de la Muga.

—El señor Delegado de Hacienda hace pública la toma de posesión del Perito mecánico D. Fernando de Madariaga y Monroy, investigador de Hacienda pública en esta provincia.

—Por usar un revólver sin licencia ha sido denunciado el vecino de San Julián del Llor, Antonio Riqués.

—Han sido destinados al regimiento de San Quintín de guarnición en Manresa y Olot, los primeros tenientes D. Eliseo Palou, D. Lucas Perdonés y D. José Crusellas y el segundo, D. José Quiles.

—El lunes llegaron á Blanes los reverendos Padres de la Sagrada Familia que han tomado á su cargo el Colegio de Santa María, acompañados del general de la Orden y del Colegio que tienen establecido en San Andrés de Palomar.

El recibimiento hecho á tan distinguidos huéspedes fué respetuoso y entusiasta á la vez.

—Ha sido detenido en Port-Bou un gitano, llamado Antonio García Batista (a) Peiat, reclamado por los juzgados de Vich y del distrito del Parque de Barcelona.

—Los primeros tenientes D. Santiago Fernández, D. Antonio Bellvilá, D. Antonio Rossi y D. Matías Llorente han sido destinados al regimiento de Asia, de guarnición en el castillo de San Fernando de Figueras.

—Por efecto de los nevascos caídos recientemente en el Pirineo, ha descendido notablemente la temperatura en Campredon y demás puntos de la comarca donde acostumbran á veranear gran número de familias, que de seguir frío el tiempo, se proponen regresar cuanto antes á sus hogares.

—En Portbou ahorcóse el miércoles último en su propio domicilio, Antonio Sala Susí, de 29 años.

Se ignoran los móviles que indujeron al infeliz á tomar tan extremada resolución.

—D. Miguel León y D. Salvador Alfonso, segundos tenientes de infantería, han sido destinados al regimiento de Guipúzcoa.

—Agradecemos á los pabordes de la plaza de la Independencia la atenta invitación que nos han enviado para asistir á los festejos que se celebrarán en aquella los días 28, 29, 30 y 31 de este mes.

Ya que de los mismos hablamos, podemos decir que el conocido comerciante D. José Bonet ha regalado, para que sean repartidas á las pollitas que concurren al baile, que se verificará en el entoldado la noche del domingo, unas artísticas figuras japonesas, en cartulina, anunciadoras de su acreditado establecimiento, las cuales llamarán extraordinariamente la atención.

—Por apacentar el pastor Francisco Gomez ganado en la propiedad de José Salvat, riñeron ambos resultando el segundo con una herida grave en la cabeza, ocasionada con un palo.

El hecho ocurrió en Palamós antes de ayer, siendo detenido por la guardia civil el Gomez.

—Parece que el encargado de llevar á cabo la construcción del ala mayor del edificio del «Vichy Catalán», sito en Caldas de Malavella, será el maestro de obras de esta ciudad señor Salvat.

—Durante la segunda quincena del mes de Octubre próximo, se celebrarán exámenes generales de aspirantes al cargo de Procurador de los Tribunales en la Audiencia de este territorio, de modo que los aspirantes pueden presentar sus documentos en la secretaría de la audiencia territorial, dentro de la primera quincena de Septiembre.

—El ayuntamiento aprobó en la sesión celebrada antes de ayer un dictamen de la Comisión de Fomento, en la que se propone adoquinar las calles comprendidas desde el puente sobre el Galligans en la plaza de San Pedro, á la Cort Real; y desde la plaza de la Independencia al puente de Isabel II; dividiendo el primer trecho, en tres secciones; primera desde el puente, á la plaza de San Felix, segunda de la plaza de San Felix á la calle de las Balles-

terías; y tercera la calle de las Ballesterías. El segundo trecho se divide también en tres secciones; de la plaza de la Independencia á la de las Bernardas; de esta á la del Molino, y de la del Molino al puente. Deberán adoquinarsé en el orden procedente y alternando las secciones de ambos trechos.

—La comisión mixta de concejales y periodistas de Cadiz, formada para premiar actos heroicos en la guerra de Cuba, ha resuelto la siguiente propuesta de premios:

Dos mil duros en metálico al soldado ó clase que realice un hecho heroico á partir del día 30 de agosto en adelante.

Siendo jefe ú oficial se le otorgará una espada de honor que importe igual cantidad.

Se adjudicará el premio y la espada de honor tambien al comandante del primer buque que aprese una expedición filibustera.

Encabezará la suscripción popular el Ayuntamiento de Cádiz con 5.000 pesetas.

La propuesta para el premio la harán el general en jefe del ejército y el comandante del apostadero de la Habana.

—Ha sido nombrado relojero del municipio don Juan Ridaura.

—En el Certámen fotográfico que ha celebrado la revista *La Fotografía Práctica* de Villafranca del Panadés, entre más de 250 fotografías recibidas, ha merecido mención honorífica, por una remitida, el aficionado de esta ciudad y amigo nuestro, D. José M. Fabrellas.

—Se encuentra mas aliviado de su enfermedad el capitán de Guipúzcoa señor Vazquez, al que deseamos una rápida mejoría.

—La asociación internacional «La Cruz Roja», se ha dirigido á los directores de los balnearios de España en súplica de que en algunas de las fiestas que son usuales en los balnearios, se estimule á los concurrentes para que, recordando á los que en la plenitud de la vida sufren dolencias quizás incurables, contraídas en defensa de nuestro honor é integridad en Cuba, les dediquen su modesto óbolo.

No dudamos que los directores de los balnearios de esta provincia tomarán con interés la petición de «La Cruz Roja», pues

todo es poco ante atenciones tan sagradas.

—Agradecemos al «Fomento del Trabajo Nacional» de Barcelona, el envío que nos ha hecho de un ejemplar del «Proyecto para la creación de un Cuerpo de Delegados Comerciales para fomentar la exportación española», presentado por D. José Soler y Freixa.

—Ha fallecido en Figueras el anciano padre de nuestro amigo, el capitán de infantería D. José Capapé, al que enviamos nuestro pésame.

—La administración de correos de Inglaterra ha descubierto la manera de aumentar los ingresos de dicha renta.

Hace pagar como cartas ordinarias las tarjetas de visita ó postales que llevan filete negro, só pretexto de que este filete indica que el expedidor está de luto.

—Ha tomado posesión del cargo de director de sanidad marítima de Tarragona, nuestro amigo D. José de Masdevall.

—Por pastoreo abusivo han sido denunciados por la guardia civil de S. Juan de las Abadesas, los pastores Andrés Pianella, Pedro Juncá, José Gardella, Jacinto Miquel, Feliciano Domenech, José Rigol, Francisco Morera, y tres sujetos más conocidos por los apodos *Eos, Ses y Faluga*.

—Nuestro ayuntamiento ha acordado abrir un crédito ilimitado, para atender á los obsequios que se tributarán con motivo de la próxima marcha de las tropas de Guipúzcoa.

El acuerdo de nuestros ediles ha causado muy buena impresión, pues todo cuanto se haga en favor de los defensores de la patria, resulta poco.

Ahora lo que hace falta es buen acierto por parte de la comisión nombrada para organizar los obsequios.

—Nuestro excelente amigo el oficial 3.º del cuerpo de Correos, primero de esta principal, D. Alejandro Gonzalez ha sido trasladado á su instancia á la de Valladolid.

—Las autoridades militares interesan la busca y captura de los soldados desertores siguientes:

De la zona de esta ciudad; Juan Coll Mundet, José Caritj Pianella, José Gironés Guich, José San Matamala, José Buxeda Coll, José Canals Jou, Gil Mateu Albertí,

Gregorio Cortada Villadevall, Bartolomé Font Güell, Baldomero Bech Olivet, Arturo Serviá Roura, Luis Güell Ribas, Miguel Vilaseca Salart, Pedro Fumarellas Berta, Pedro Ripoll Serra, Salvador Bongost Roig, Miguel Carreras Mirambell y Juan Cervera y Cervera; del regimiento de Asia, Martín Romada Comabella; del de Guipúzcoa, Anares Ribas Bonhóme y Luis Marti Mans y del de España Alejandro Huguet Teixidó.

—Ayer tarde salió para Torroella de Montgrí el Sr. Sauco Diez, gobernador civil de esta provincia, acompañado de su secretario particular Sr. Vera.

—Definitivamente el domingo próximo se verificará la cuestación iniciada por la prensa local para obsequiar dignamente á los soldados de Guipúzcoa.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado amigo Sr. Aymami, secretario particular del Sr. Conde de Serra.

## CAUSANTICIO

Con llanto inauguré mi primer día; lloré y lloré mi madre; harto lo siento, y es este mi mayor remordimiento; tales lágrimas yo no merecía.

Alumbró en mi horizonte la alegría como en invierno el sol: breve momento; corrí trrás de la dicha y loco intento! más se alejaba cuanto más corría.

Encontré en la amistad delirio vano; encontré en el amor plaga funesta; encontré en el estudio negro arcano.

Hice el bien é hice mal. ¿La vida es esta? Pues otra denme, y á vivir me allano; que esta vida no vale lo que cuesta.

F. Rodríguez Martín

## Distracciones

Diálogo espiritista:

—¿Es el espíritu de mi esposo el que está presente?

—Si—contesta una voz.

—Dime, Pepe mio, ¿eres feliz?

—Mucho.

—¿Más que cuando estabas á mi lado?

—Mucho más.

—¿Y dónde estás ahora?

—En el quinto infierno, hija mia.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Agustín ob. y dr. y Julián mr.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grao, 6, bajos.

con que engañan al próximo llegan á poseer algo mas que los otros, no es esto para tomar ese gran resentimiento que sienten las almas pusilánimes. Tanto mas cuanto que en un ánimo modesto es cien veces mas agradable padecer con la conciencia limpia, que gozar con la espina en el corazón y con la deshonra consiguiente lo mismo al ladrón de millones que al ratero de pañuelos. Añadan ustedes á esto, que muchos y muchos, que hicieron su fortuna mal adquirida viven despues descontentos siempre con el afán de aumentarla y sin disfrutar nunca sus riquezas. Sin contar, que en estos ricachos de pecados, no son nada raros los casos de los dineros del sacristan que cantando vienén y cantando se van. Y de aquí esas grandes ruinas inesperadas, y acabar con todo para ir á morir en un hospital, si es que no se pegan un pistoletazo para librarse de los trabajos. ¿Dónde está pues esa grande injusticia, de que tan amenudo se acrimina á la Providencia, de favorecer á los picaros? En lo referente á bienes de fortuna, Dios mide á todos poco mas ó menos con el mismo raseró, con al cual los gordos no se ven nunca satisfechos y el cristiano se contenta aunque sea con poco: y el que se contenta es el que goza.

Este discurso producía escelente resultado en el auditorio razonable, respetuoso y benévolo. Pero el misionero dirigiéndose á las señoras que algo mas vivamente le habian interpelado, les dijo:

—¿Qué; se han convencido ustedes de que ni los honores ni el dinero hacen aquí bajo mas felices á los tunantes que á los hombres de bien?

—Cuasi convencida, contestó una muchachuela animosa y de buena charla; pero V., padre con buena oratoria há saltado el punto mas delicado y cuasi diria el mas desfavorable. Dispéneme V. un poco pero ¿no es verdad que en cuanto á disfrutar de la vida, están mejor los que no tienen

¡Ah! ¡si las hubiese V. conocido, padre, con aquella cariñosa afabilidad! ¡qué almas tan hermosas, inocentes y puras!.. será un exceso de amistad, pero yo recuerdo á Alice y á Linda cuando quiero representarme las antiguas santas Cecilia, Inés, Luisa, Agata...

—Suponed, pues, que no sea exceso, sino la pura verdad; y decidme ¿como trató la Providencia á aquellas angelicales criaturas? Todas las cuatro fueron arrebatadas de su virginal retiro, y tratadas con la vergüenza, el hierro, el fuego y arrojadas del mundo en la flor de su juventud... Y si Alice y Linda son la imágen de aquellas, yo añado, que su situación es exactamente aquella prevista en el libro de Tobias, la situación cuasi universal de los elegidos: «Pues que eres adepto al Señor, fué necesario que la tentación te probase.» Veo cumplirse en ellas la profecía de S. Pablo: «Los que quieran vivir piadosamente con Jesucristo, sufrirán persecución.» Y la promesa del Salvador á sus discípulos: «En el mundo sufrireis opresión.»

—Todo esto está muy bien, y nada tengo que oponer. Pero, y esto solo por discurrir, ¿por qué no se reserva el Señor las tribulaciones para los malos? ¿por qué no trata un poco mas amigablemente á sus amigos?

—Ante todo, contestó el sacerdote, á mí me parecería muy conveniente no preguntar á Dios tantos porqués. Sin contar que El es infinitamente sabio, justo, bueno y misericordioso; yo diría que la larga experiencia que tiene de las cosas del mundo, me hace creer que le hará disponer los acontecimientos humanos para bien, y mucho mejor, que se lo sabria aconsejar yo; y tambien la mas prudente señora de Lagos...

Una risa acogió esta suposición. El sacerdote prosiguió:

—En segundo lugar ¿es acaso cierto que sean favorecidos los malos y desfavoridos los buenos? Este es falso, falsísimo.

## Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Prservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

## Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) Paris.

Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntos.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—Paris.

## RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

## SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdagué, y en Valencia, Ramón Ortega.

## LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS, DIBUJOS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO Y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

## APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

## MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan á perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pidase á su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

00

## INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Agricultores.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

## La mejor novedad del siglo.

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.

P. E.

**Tónico-genitales del DR. MORALES**  
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la  
Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.  
Guentan 27 años de éxito y son el acobro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.  
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

**A. PORRAS.** Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta.  
Arenal, 22, duplicado, Madrid.

**EN** la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.  
Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

## ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Páiz, Paciano Torres y Martí y Carzol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, brouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, física, bellas artes, etc., etc.

La honra verdadera, por ejemplo, es seguro que los buenos la disfrutan diez veces mas que los pícaros. Puede apostarse ciento contra uno, que un hombre probo sostendrá su reputación donde el tuno tarde ó temprano hará de las suyas. Y si también los hipócritas y los trampistas llegan á alcanzarse honras esternas, títulos, cintajos y aplausos; la honra verdadera ó sea la estimación de los hombres de bien, no la obtendrán ni ahora ni nunca. Suponed el caso de que un pícaro de primera llegue á ser ministro de Estado; nadie al saludarlo, sombrero en mano, lo saludará con el corazón. «Te conozco mascarilla, dirán; á Dios escelencia galeota.» Suponed un príncipe desleal, inmundo, asesino, sacrilego; y os asegure que sus mismos cortesanos al rendirle reverencias sentirán interiormente una voz que les dice: «Vaya una alteza bandolera y una magestad bribona.» Decidme ahora, ¿donde está el pretendido honor?

—Pero á lo menos nadan en toda clase de bienes, ellos se hacen ricos, construyen palacios y quintas, gastan y triunfan y gozan de la vida.

—Será como V. quiera, dijo el misionero; pero el honor, ustedes lo están viendo señoritas mías, el honor al cabo y al fin es para los verdaderos hombres de bien y no para los pícaros. Por lo que respecta á los bienes ¿quieren ustedes acaso, que el señor pusiese precio á las buenas acciones un precio material, treinta chelines por cada buen consejo que se dé; treinta y cinco por una visita á un enfermo; cuarenta por un acto de paciencia, por un perdón ó por una humillación sufrida? De esta manera la virtud se convertiría en una mercancía y el bien vivir en un negocio de bolsa; los mismos héroes serían viles mercenarios. Vamos, hemos de convenir en que mucho mejor que de esta manera recompensa Dios las acciones buenas y generosas: las paga—hablo de la paga en este mundo—las paga con la paz del

corazón, con la tranquilidad de conciencia del bien obrar, con la risueña esperanza del cielo y con su inesplicable amistad.

—¡Cierto, muy cierto! exclamaron algunas señoras de buen corazón. El misionero prosiguió:

—Por lo demás hasta el mundo, que vocifera de la buena vida de los malvados, parte siempre del mismo supuesto falso. Se dice que las dichas les llueven á éstos, y se llega hasta blasfemar diciendo que para hacer fortuna se necesita llevar ancha vida, y que el que no se para en consideraciones se hace el niño mimado de la Providencia. Así raciocinan los estúpidos; pero miremos la cosa con alguna detención y sin la ilusión de supuestos perjuicios, y veremos que los pobres oprimidos, los miserables y los desesperados están cuasi en igual porción entre los buenos y los malos. Visiten ustedes las cárceles de los deudores, los hospitales y los albergues de los mendigos; y ¿cuántos tunantes encontrarán ustedes que han ido á parar allí por su perversidad!

—Sí, pero al mismo tiempo en las clases mas elevadas, cuántos de estos no llegan á los puestos, se chupan los mejores sueldos y constituyen patrimonios escandalosos ganados con la sangre de los demás!

—Convengo en ello, contestó el misionero. En esta parte los bribones llevan alguna ventaja, porque quien no tiene temor de Dios, mas fácilmente sale de pobreza. Dios permite esto por la grandísima vileza de estos bienes; las riquezas son fango, y fango tan vilísimo, que nunca prometió ni siquiera una gota, en el Evangelio, á sus fieles. Tanto que no mira las riquezas como premio digno de los buenos, sino que claramente demuestra repartirlas igualmente á los perversos. Hace salir el sol para los buenos como para los malos, y manda la lluvia á los justos y á los injustos. Pero si estos, además del favor que reciben de Dios; y por el fraude